

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 8 (1981)  
**Heft:** 3

## Inhaltsverzeichnis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Inhaltsverzeichnis

Entscheidungen der Auslandschweizerkommission

**3**

Der Schweizer Film gestern und heute

**5**

Schweizerische Ereignisse

**7**

Schweizerische Nationalhymne

**9**

Umfrage bei den Auslandschweizern über das Stimmrecht

**11**

Lokalnachrichten

**12-16**

Bücherecke

**17**

Auslandschweizertagung

**20**

## Entscheidungen der Auslandschweizer-Kommission

Im Grossratssaal des Standes Solothurn, im Rathaus zu Solothurn, versammelte sich am Freitag, dem 21. August 1981 die Auslandschweizer-Kommission unter dem Präsidium von alt Nationalrat Dr. A. Weber zu ihrer ordentlichen Herbstsitzung. Unter den zahlreich erschienenen Delegierten aus vier Kontinenten bemerkte man insbesondere den Ehrenpräsidenten der Auslandschweizer-Organisation, Herrn Louis Guisan, der vor kurzem seinen siebzigsten Geburtstag feiern durfte, sowie Paul Schaffroth, den Zentralpräsidenten der NHG.

Mit Genugtuung stimmten die Delegierten der Ernennung von vier neuen Inlandmitgliedern der Kommission zu. Unter Vorbehalt der Zustimmung des Zentralkomitees der Neuen Helvetischen Gesellschaft wurden die folgenden vier Parlamentarier zu Mitgliedern der Auslandschweizer-Kommission gewählt:

*Frau Esther Bührer*, Ständerätin des Kantons Schaffhausen, früher Lehrerin an der Auslandschweizer-Schule in Bogotá.

*Frau Hedi Lang*, Nationalrätin aus Wetzikon ZH, früher Primarschulpflegerin.

*Herr Odilo Guntern*, Ständerat des Kantons Wallis, Advokat und Notar, Mitglied der schweizerischen Delegation im Europarat.

*Herr Claude Bonnard*, Nationalrat, Dr. iur., früher Staatsrat des Kantons Waadt.

Mit dieser verstärkten Delegation von Parlamentariern hofft man den Kontakt zu den Eidgenössischen Räten noch intensiver gestalten zu können.

Die Auslandschweizer-Kommission nahm im weiteren vom vorgeesehenen Entzug der Bundessubvention für die Schweizer Schulen in Florenz, Genua und Neapel Kenntnis. Deutlich kam die Enttäuschung über die Massnahme zum Ausdruck. Man äusserte die Hoffnung, die auf diesem Weg eingesparten 1,4 Millionen Franken möchten auch weiterhin für die Auslandschweizer-Schulen Verwendung finden, doch war die Skepsis, ob dieser Beitrag vom Bund nicht einfach als Einsparung angesehen werde, unüberhörbar. Immerhin sah die Kommission von einer Protestresolution ab, da sie der Ansicht ist, dies würde sich nur hinderlich auf die bevorstehenden Unterredungen mit Bundesrat Hürlimann, dem Vorsteher des Eidgenössischen Departementes des Innern, auswirken.

Im übrigen liess sich die Auslandschweizer-Kommission über das Ergebnis der Umfrage bezüglich der politischen Rechte orientieren. Man zeigte sich von der Beteiligung der Auslandschweizer recht zufrieden, indem man darauf hinwies, dass analoge Umfragen in der Schweiz, ganz ähnliche Resultate erzielen. Obwohl nur einige wenige Prozent der Auslandschweizer sich eindeutig vernehmen liessen, hält man die Resultate für aussagekräftig. Besonders erfreut zeigte man sich, dass vor allem die jüngeren Jahrgänge, insbesondere die Altersgruppe der 34 bis 39jährigen, sich überdurchschnittlich interessiert zeigten.

*(Für die Ergebnisse der Umfrage siehe Seite 11)*

